

## Objetivo

Fomentar la entrega de herramientas de emprendimiento a las personas con discapacidad, junto con continuar con el apoyo a éstas centrado en las personas mayores

## Problemática

El catastro elaborado por el equipo ejecutor de la Estrategia de Desarrollo Local Inclusivo (EDLI) muestra que más del 40 por ciento de las personas con discapacidad de las comunas son personas mayores. Sumado a lo anterior, este equipo logró identificar una gran cantidad de personas mayores que son cuidadores de personas con discapacidad.

## Descripción

Con el fin de reforzar el compromiso de la Municipalidad de Conchalí con la EDLI, se generaron postulaciones a distintos proyectos enfocados en las personas con discapacidad y sus cuidadores.

Es así cómo se adjudicó un curso de elaboración de jabones y sales de baño dirigido a 15 personas usuarias, a partir del Fondo concursable Becas Laborales 2020 del Servicio Nacional de Capacitación y Empleo, Sence.

Por otro lado, se dedicó un 6 por ciento del Fondo Nacional de Desarrollo Regional FNDR a seguir promoviendo la inclusión social, el acompañamiento, cuidado y autocuidado de las personas con discapacidad de la comuna de Conchalí.

Por último, la Municipalidad de Conchalí se postuló a Comunas Amigables dentro de la

iniciativa de la Organización Mundial de la Salud, OMS, Ciudades y Comunidades Amigables con las personas mayores. Con ello, se otorgaron servicios de reparación y adaptación de viviendas a las personas mayores en la línea de financiamiento para la "Reducción de Barreras del Entorno".

A su vez, también se obtuvo la adjudicación en otra línea, "Apoyo al Ciclo de Mejora Continua", para desarrollar un plan de acción comunal priorizando a las personas con discapacidad y sus cuidadores.

Por último, ya en 2021, se adjudicó un curso de asistencia y apoyo de cuidados para personas con discapacidad y adultos mayores.

## Actores claves

Para llevar a cabo estas acciones se contó con la Dirección de Desarrollo Comunitario, la Oficina Municipal de Información Laboral y el equipo EDLI en colaboración con la organización social Valiente Renacer.

## Beneficiarios

De estas acciones pudieron beneficiarse las personas mayores con discapacidad del municipio así como 15 personas que acudieron al curso de elaboración de jabones y sales de baño.

## Resultados

Los resultados han sido positivos tanto en los cursos ya realizados como en las postulaciones adjudicadas. Se ha podido visibilizar así a las personas mayores con discapacidad y fortalecer su autonomía y cuidado.

Esta buena práctica permitió el fortalecimiento de la articulación local con personas con discapacidad de distintas edades y de distintos barrios, desde un enfoque participativo promoviendo procesos de transformación social.

## Estrategia de Continuidad

Con la postulación y adjudicación a estos proyectos, se garantiza la continuidad de la Buena Práctica Inclusiva, BPI, pues existe un aporte de recursos para mejorar la inclusión de las personas con discapacidad, adultos mayores y cuidadores de la comuna.